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綠化率30%至60%  路旁種樹代圍欄

啟德新區變身環保城
香港文匯報訊（記者 陳錦燕）啟德新發展區將

注入新活力，打造成「環保之城」。發展局常任秘

書長（工務）韋志成昨日介紹，啟德發展計劃北

停機坪第一期基礎設施大致完工，包括以綠化概

念興建「2橋3隧」連接新舊區，而區內有30%至

60%綠化率。路旁會以樹木代替圍欄，營造林蔭

大道的景致，不會讓市民產生壓迫感，令該區成

為環保及發展結合的多元化地區。另一邊廂，兩

個公共屋 將於今年下半年入伙，區內首個校舍

預計於2015年9月完工（見另稿）。

啟德機場北面停機坪第一期基礎設施經已大致完成，
包括新建及改善道路、美化環境及增加排污、排水

等公共設施。為配合即將落成的公共房屋和施工中的工業
貿易大樓，土木工程拓展署興建了2條全新園景美化天
橋，以及優化3條現有行人隧道，並將於該區路旁廣泛栽
種高大樹木。房屋發展用地會有30%綠化，公共空間綠化
率將有30%至60%，致力把啟德打造成以人為本的綠化社
區。

料帶動重建 助九東發展
發展局常任秘書長（工務）韋志成昨日出席土木工程拓

展署舉辦的「社區種植日」活動時表示，啟德是市區最後
一個大規模發展項目，不但要為家庭提供居所，而且要為
市民締造舒適的休憩環境，故道路兩旁將滿種高大挺拔的
秋楓樹，同時會栽種在不同時節綻放鮮花的樹木，為當區
帶來生氣。「樹木象徵無限生機，能促進啟德可持續發
展。」他相信新發展區有助帶動鄰近舊區重建，以及九龍
東整體發展。

種15萬棵樹 優化道路
出席同一活動的土木工程拓展署署長韓志強表示，第一

期工程現已大致完成，包括種植逾15.8萬棵樹木和灌木以
美化環境、建造新道路和行人天橋、優化現有道路和行人
隧道，以及興建公用設施。兩個公共屋 ──啟晴 與德
朗 ，將於今年下半年入伙；區內校舍亦將於2015年9月完
工。昨日參與種植活動的聖公會靜山小學與聖公會日修小
學屆時將合併並遷至新校舍。

撥款130億 無超支情況
土木工程拓展署高級工程師羅世柏表示，佔地320公頃

的啟德發展區內，至少三分一土地會加入綠化元素，亦會
採用全港首個海水冷卻系統。他續說，現時啟德發展項目
政府約撥出130億元，並沒有出現超出預算情況。目前啟
德發展項目第一期工程大致完成；第二期正在施工，預計
於2014年年底完工。隨後兩期工程，亦將陸續開展。

香港文匯報訊（記者 陳錦燕）啟德新發展區首個
公共屋 啟晴 最快可於本月入伙，但各項配套設
施尚未配合居民入住時間，如區內2所學校兩年後才
完工、啟晴 鄰近晴朗商場亦遲遲未開張。原定6月
入伙的啟晴 ，更因天雨問題延遲約兩個月，對遷
入新發展區的居民造成諸多不便。房署回應指，屋

鄰近街市檔位大部分已租出，區內亦有天橋接駁
至毗鄰地區，相信可滿足居民基本購物需要。

啟德新發展區各期工程正進行得如火如荼，首個
落成的公共屋 啟晴 ，可提供約5,200個公屋單
位，容納約1.3萬名居民。區內有至少2所學校，包
括保良局何壽南小學和聖公會靜山日修小學，以解
決港人住房及教育需要。不過，區內問題甚多，如

啟晴 原定今年6月起入伙，但因天雨關係延誤工
程，需延遲約兩個月。

區內首學校 兩年後完工

新發展區內配套設施亦不夠完善，如啟晴 鄰近
的晴朗商場，店舖營業日期未能配合居民入住時
間。區內首間學校聖公會靜山日修小學，亦要在
2015年9月才落成，使遷入發展區的新居民需面對
多種問題。

房署回應指， 內搭建的臨時街市大部分檔位已
租出，待業主完成裝修後，會開始對外經營。而現
時區內亦有興建多條天橋，連接毗鄰的彩虹 及大
型購物商場，相信能緩解購物等問題。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）「零售業
人力發展專責小組」昨日召開第三次會
議，期望解決業界人手問題。工聯會立法
會議員郭偉強昨日聯同一眾工聯會香港百
貨商業僱員總會成員，到政府總部向專責
小組送上發展及鞏固零售業人才的錦囊妙
計──「零售業良好人事管理挽留人才的
策略」，並由專責小組主席陳志輝接收。
郭偉強促請當局推動商界改善員工薪酬福
利及工作環境，並盡快立法訂定標準工
時，避免業界人才流失。

鄧祥勝：僱主缺乏承擔

香港百貨商業僱員總會理事長鄧祥勝指
出，業界並非人手不足，只是部分僱主對業
界缺乏長遠承擔，無視僱員職業發展，令業

界出現嚴重的人才流失情況。香港百貨商業
僱員總會早前訪問428名零售業界在職人
士，發現零售業僱員普遍認為工作缺乏前
景、薪酬偏低、壓力大及無歸屬感。

獻錦囊妙計 盼積極執行

鄧祥勝表示，「零售業良好人事管理挽留
人才的策略」是多年前由僱主、工會及政府
代表在勞工處下組成的「零售業三方小組」
所撰寫，存在三方共識。他認為，專責小組
毋須再大費周章研究調查，而是應該積極推
動零售業界執行制訂「零售業良好人事管理
挽留人才的策略」，一改過去忽視僱員職業
發展的做法，以及大力掃除零售業界長期缺
乏在職培訓、工時長、假期少、只放勞工假
等各種無良剝削的管理方式。

啟晴 月底入伙 街市檔多租出

郭偉強倡零售業加薪留人

香港文匯報訊（記者 張廣珍、歐曉紅，通訊員 賈音、孟春陽

珠海報道）為借鑒港澳法治經驗，完善橫琴新區經濟社會等方面的
制度，橫琴新區昨日成立港澳法律問題專家小組。同日，小組召開
第一次會議，向香港名人許照中、陳錦榮等5名來自內地和港澳的
經濟與法律專家發聘書，就如何營造新區國際化、法制化營商環境
進行深入探討。

據悉，早在橫琴基本法—《珠海經濟特區橫琴新區條例》已曾
要求，在橫琴新區設立港澳法律問題專家小組，旨在借鑒港澳法治
經驗，為新區港澳法律研究課題提供諮詢、論證、建立完善橫琴新
區經濟社會等方面的法律制度。

香港文匯報訊（記者 文森）食物及衛生局局長高永文將於本月
11日（明）傍晚前赴北京，與內地相關機構官員會面，進一步加強
雙方聯繫。翌日，高永文將到訪國家中醫藥管理局和國家食品藥品
監督管理總局，就中醫藥發展、藥物安全及食品安全監管等議題舉
行會議。13日上午，他將到訪商務部及國家質量監督檢驗檢疫總
局，與相關官員就共同關注事宜交換意見。

隨同高永文出訪北京的有衛生署署長陳漢儀及食物環境衛生署食
物安全專員譚麗芬。高永文將於本月13日下午返港。

橫琴設港澳法律專家小組取經

高永文明訪京談中醫藥食安

香港文匯報訊（記者　文森）香港國際牙科博覽昨日起一連三天
於灣仔會展舉行，讓業界交流新技術、新器材等資訊，重點之一
—「電子病歷系統」，可讓牙醫共用病人X光等資料，提高診症效
率；但現時使用該系統的牙醫不足20%。香港牙醫學會會長梁世民
表示，將會加強宣傳系統，提升診症效率。

想用不懂用 盼多做宣傳

梁世民表示，系統可讓牙醫共用病人X光等資料，提高診症效
率。不過，現時業界有1,600名牙醫，只有不足20%使用該系統。
他估計業界最大困難是「想用也不懂得用」。他又指，系統本身免
費，任何人都可下載，但現時牙醫診所使用全電腦化系統數量仍
不算多，希望多做宣傳，增進更多牙醫的認知。

種牙新技術 療程快一倍

博覽設有多場研討會，為業界介紹多種牙科新技術，例如種
牙。梁世民指，新技術療程只需要4星期至6星期，比舊技術快一
倍，減少病人痛楚。對於為智障人士提供牙科服務時遇到很多困
難，如病人不懂得表達等情況，學會將邀請外國專家來港交流經
驗及可行技術，以改善服務。

不足20%牙醫用電子病歷系統

香港文匯報訊（記者　郭兆東）政府繼續跟進
懷疑受肉毒桿菌污染奶粉個案，食安中心昨日接
獲新西蘭當局通報，部分當地回收奶粉可能流入
本港，但巡查市面後未發現有售。政府發言人表
示，早前報稱不適的6個幼兒個案，已證實與肉
毒桿菌毒素中毒無關。食安中心與衛生署就事件
設立的熱線電話亦運作順暢，截至昨日下午3
時，只分別接獲1,131個查詢及382個查詢，並強
調當局會採取適當跟進措施。

近日備受公眾關注的懷疑受肉毒桿菌污染奶粉
風波有最新發展，政府發言人昨日表示，當局正
繼續跟進事件。新西蘭當局亦一直與食安中心保

持緊密聯絡，並作出跟進及提供有用資料。
發言人表示，據食安中心昨日接獲新西蘭當局

提供的最新資料顯示，部分新西蘭Nutricia公司在
當地作預防性全面回收的可瑞康1號（Karicare
Stage 1 New Baby Infant Formula），以及可瑞康金
裝加強2階段（Karicare Gold + Stage 2 Follow On
Formula）有機會出口至本港。不過，食安中心即
時巡查後，未有發現有關產品在本港市面出售。

6不適個案 證未有中毒

發言人又指，食安中心與衛生署就事件設立的
熱線電話至今運作順暢，截至昨日下午3時，分

別接獲1,131個查詢及382個查詢，當中未有涉及
懷疑肉毒桿菌毒素中毒個案。同時，衛生署熱線
由前日下午3時至昨日下午3時，亦未有接獲幼兒
不適個案。至於早前報稱出現輕微不適症狀的6
個幼兒個案，熱線人員已聯絡其家長及照顧者，
得悉幼兒經醫生診斷後，已證實與肉毒桿菌毒素
中毒無關，現時幼兒情況穩定。

熱線續運作 通報新消息

發言人稱，熱線近日接獲電話數量大幅減少，
但食安中心熱線將繼續正常運作，當局會採取適
當跟進措施，有需要會向市民通報最新情況。此
外，醫管局提醒前線醫護員，若有曾飲用有關批
次奶粉的兒童求診，應按現有機制通報，提供適
切診療；但至今公立醫院未有須通報的個案。

新西蘭毒奶粉未發現流港

香港文匯報訊（記者　文森）西環太白台
一批居民不滿港鐵取消區內一條接駁行人天
橋的工程，向立法會申訴部申訴。議員昨晨
視察太白台一帶，了解附近居民對興建無障
礙設施的意見，亦聽取民政事務總署代表對
現場情況的簡介。議員隨即在立法會綜合大
樓與有關政府部門舉行會議，展開跟進。

港鐵取消建天橋惹不滿

為配合西港島線工程，港鐵於去年年底在
西環山市街建成上坡升降機，原設計有行人
天橋連接「西環七台」之一的太白台，後來
未經諮詢居民便更改設計，取消興建天橋，
引起不滿。太白台居民關注組表示，估計取
消興建天橋將影響逾200名居民出入，現時
絕大部分居民必須經過百級陡峭樓梯，才能
進出山市街和西環其他地方，加上該區人口
老化，長者上落樓梯容易跌倒，引致受傷。

一名居住於該區逾30年的婆婆表示，行樓
梯令膝頭勞損，期望天橋盡快落成。有長者

指，因腳部不適，不能行樓梯，已經很久沒
有外出，要由家人代購日用品。

有議員實地視察後表示，太白台外面的私
人樓太白居阻礙興建無障礙通道，擔心當局
批地時會忽視居民需要，故將與地政總署和
屋宇署商討，立法會亦將跟進無障礙通道建
設情況。

昨日參與實地視察的5名立法會議員，分
別為立法會申訴制度當值議員張超雄（召集
人）、曾鈺成、王國興、何秀蘭及單仲偕。

香港文匯報訊（記者　文森）港鐵觀塘線站
內公廁數目長年不足，市民一旦有需要，只能
向職員求助，顯得十分狼狽。民建聯觀塘支部
有感市民基本需要被忽視，昨日發起請願活
動，逾50人攜同橫額及標語到港鐵九龍灣總部
外，向港鐵代表遞交請願信。觀塘支部主席陳
國華認為，港鐵早年在牛頭角站加裝公廁是成
功嘗試，建議港鐵可參照相關經驗，在觀塘線
沿線加建符合無障礙設施要求的公廁，並同時
一併考慮設置育嬰室。待初步建設落成後，再
逐步推展至其他港鐵沿線，以解有需要市民的
燃眉之急。
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■民建聯觀塘支部促請港鐵在觀塘線沿線加建

公廁。

■立法會議員聽取民政事務總署代表簡介。

■特首梁振英出席國際牙科博覽。 彭子文 攝

■陳志輝(前左)從郭偉強(前左二)及長鄧祥勝(前左三)手上接過

錦囊妙計。

■韋志成、韓志強等主持「社區種植日」。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■聖公會靜山日修小學學生

富環保意識，親自植樹。

梁祖彝 攝

■啟德新發展區首個公共屋

啟晴 最快可於本月入

伙。 梁祖彝 攝


